

**COMISIÓN PERMANENTE
ASUNTOS ACADÉMICOS Y ESTUDIANTILES
CONSEJO INSTITUCIONAL
INSTITUTO TECNOLÓGICO DE COSTA RICA**

MINUTA

Reunión Extraordinaria: No. 876

Fecha: Jueves 28 de noviembre del 2024

Inicio: 02:00 pm.

Presentes: M.Eng. Raquel Lafuente Chryssopoulos, quien coordina, Mag. Randall Blanco Benamburg, Dr. Teodolito Guillén Girón, MSc. Laura Hernandez Alpizar, M.Sc. Ana Rosa Ruiz Fernandez y Sr. Wagner Segura Porras

Profesional en Administración: Licda. Jessica Venegas Gamboa

Secretaria de apoyo: Katherine Montero Montoya

Personas invitadas:

Comisión de Planificación y Administración:

MAE. Nelson Ortega Jiménez, quien coordina, PhD. Rony Rodríguez Barquero, Srita. Francini Mora Chacón y Sra. Keila Sibaja Mata

Profesional en Administración: MAE. Marilyn Sánchez Alvarado

Secretaria de apoyo: Bach. Adriana Aguilar Loaiza

Consejo de Rectoría: Señora Rectora Ing. María Estrada Sanchez, MSc., vicerrector de Docencia MAG. Ricardo Coy Herrera y vicerrectoras de Vida Estudiantil y Servicios Académicos y Administración: MPsc. Camila Delgado Agüero, y MAE. Silvia Watson Araya, respectivamente.

Director Centro Académico Alajuela: Sr. Rogelio González Quiros

Integrantes de la comisión especial para definir acciones y estrategias urgentes, para atender condiciones, desarrollo y consolidación del Centro Académico de Alajuela: Señores Diego Armando Huertas Solorzano y Esteban Andrés Espinoza Solano

Consejo Institucional: Ing. Rita Arce Lascarez, representante del Consejo Institucional y la MAE. Maritza Agüero Gonzalez, directora de la Secretaría del Consejo Institucional

Agenda

1. Punto Único: Visita Inauguración del Edificio Administrativo del Centro Académico de Alajuela y Aprobación Informe sobre las acciones gestadas por la dirección del Centro Académico de Alajuela para cumplir con los acuerdos del Consejo Institucional relacionados a las condiciones académicas, estudiantiles y de apoyo a la academia en forma sostenida para el Centro Académico de Alajuela

El señor Nelson Ortega inicia la reunión y da la bienvenida a las personas invitadas. Agradece al señor Rogelio González Quiros, director del Centro Académico Alajuela, el recibimiento y compartir con la representación institucional presente, el gran logro que simboliza el estar presentes hoy día en la inauguración del edificio administrativo.

El señor Ortega cede la palabra a la MSc. Ana Rosa Ruiz, representante de la Comisión Especial para definir acciones y estrategias urgentes, para atender condiciones, desarrollo y consolidación del Centro Académico de Alajuela (Sesión Ordinaria No. 3389, Artículo 12, del 20 de noviembre de 2024. Modificación en la integración y en la propuesta asignada a la Comisión Especial para definir acciones y estrategias urgentes, para atender condiciones, desarrollo y consolidación del Centro Académico de Alajuela, correspondiente a la Sesión Ordinaria 3264, artículo 8, del 18 de mayo del 2022, incisos b. y d. y a la Sesión Ordinaria No. 3275, artículo 12, del 10 de agosto de 2022, inciso a).

La señora Ana Rosa Ruiz hace un breve resumen de la lucha realizada hasta la fecha para lograr dar este gran paso, agradece la participación de la representación estudiantil para que secunden los pasos de las personas que dieron pie e inicio a lo que se conoce hoy como el Centro Académico Alajuela. Cede la palabra a las personas estudiantes representantes de la comisión especial.

Se presentan los estudiantes Diego Huertas Solorzano y Esteban Espinoza Solano, quienes fueron designados como representación estudiantil por parte de la Federación de Estudiantes del Instituto Tecnológico de Costa Rica (FEITEC), mediante oficio FEITEC-REPE-072-2024 fechado el 28 de noviembre de 2024.

La presentación del Informe sobre las acciones gestadas por la dirección del Centro Académico de Alajuela corresponde al cumplimiento de los acuerdos del Consejo Institucional relacionados a las condiciones académicas, estudiantiles y de apoyo a la academia en forma sostenida para el Centro Académico de Alajuela:

[Sesión Ordinaria No. 3264, Artículo 8, del 18 de mayo de 2022](#)
[Sesión Ordinaria No. 3275, artículo 12, del 10 de agosto del 2022](#)
[Sesión Ordinaria No. 3280, Artículo 8, del 14 de setiembre de 2022](#)
[Sesión Ordinaria No. 3311, Artículo 11, del 31 de mayo de 2023](#)

El señor Rogelio González realiza la presentación del informe que corresponde al fortalecimiento del Centro Académico Alajuela, el cual se adjunta:



Insumos para el
plan.pdf

La señora Rectora agradece la presentación, indica, con respecto a la compra del lote que en CONARE se tiene cierta resistencia, se está en negociación aún.

La señora Ana Rosa Ruiz señala con respecto al transporte que, dado que el TEC es de las universidades que menos porcentaje recibe del FEES, se debería gestionar su uso, solo por parte del TEC, dando un uso racional de los recursos.

El señor Teodolito Guillen señala que se debe aprovechar la perspectiva de crecimiento, y visualizarse más hacia afuera, sacando provecho de las zonas industriales, y que no se mantenga solo en el centro comercial y el edificio de la UTN. El señor Rogelio González indica que, si lo autorizan, se podría agendar visitas y ver que tan viable es, ya que en el parque industrial del Coyol no permiten temas educativos, pero en el parque industrial Evolution sí, y se podría considerar.

El señor Randall Blanco comenta que, a nivel institucional es un muy buen punto de referencia, a la hora de buscar al TEC en la provincia de Alajuela, ya se puede identificar donde está ubicado. Con respecto al tema de las plazas, indica que, podría considerarse pedir las plazas de la Vicerrectoría de Docencia (ViDa) desde el inicio y que la Vicerrectoría las de con tiempo prudencial, además de mencionar que, la dirección del Centro Académico Alajuela podría generar alguna estrategia para no depender solo de los horarios nocturnos de los profesores y de aquellos docentes que estén disponibles y que los estudiantes no tengan que verse sacrificados.

La señora Raquel Lafuente, agradece el recibimiento y menciona que es de mucha satisfacción ver lo logrado hasta la fecha, acota que, por el desarrollo de la zona, no se debería de quedar solo en este lugar, si no realmente buscar expandirse y ver que es lo que se necesita en la zona, que horarios son los más atractivos para las personas de la zona y que modelo se ajusta más a la zona, que estructura universitaria se requieren en función de la zona. Con respecto al lote, consulta, ¿qué se necesita para verlo como una realidad? El señor Rogelio González señala que, es una decisión del TEC y que la municipalidad se comprometa a acondicionar el lote, añade que se espera que les reciban pronto en sesión del consejo municipal.

El señor Nelson Ortega consulta, ¿qué tanta disposición hay por parte de la municipalidad para que sea solamente del TEC? O si hay otras entidades postulantes. El señor Rogelio González indica que hay mucha disposición por parte de la municipalidad de que sea solo el TEC, completo, el que se imponga en el lote, no se visualiza que se abra a alguna otra universidad, no hay condiciones para con el TEC.

La señora Ana Rosa Ruiz señala que cuando el TEC va a hacer algo, solo se fía de los recursos del FEES, pero, para una actividad internacional o para un proyecto propio de alguna escuela o dependencia se recurre a FUNDATEC, entonces, por qué razón, en un caso como la compra de este lote, no se toman esos recursos, ya que considera que si existe una razón de peso. Las Escuelas más poderosas abusan del uso de FAV, cuando tienen recursos del FDU, con los que pueden solventar los gastos. Se espera que con la modificación del reglamento de vinculación con Fundatec se mejoren las gestiones.

El señor Ricardo Coy menciona que, para abrir la carrera de aeronáutica, se utilizaron recursos del FAV y FAP, pero para la sede y la compra del lote no se podría utilizar, ya que necesita de más presupuesto, a no ser que la escuela sea la que ponga sus recursos, propios, para la construcción de un edificio.

La señora Laura Hernandez consulta si afuera de las instalaciones de la UTN se pondrá la bandera del TEC, caso contrario, entonces seguiría el TEC incubado por la UTN. El señor Rogelio González indica que no está seguro aun de la opción, pero no se registraría como parte, ya que la UTN tiene formas muy diferentes de trabajar y se tiene un poco de desinformación a nivel institucional sobre la llegada del TEC a las instalaciones.

Las coordinaciones de las Comisiones de Planificación y Administración y Asuntos Académicos y Estudiantiles agradecen el recibimiento y se indica que se seguirá apoyando las gestiones que se requieran desde el Centro Académico Alajuela (CAA).

Finaliza la reunión al ser las 04:00 p.m.

M.Eng. Raquel Lafuente Chryssopoulos
Coordinadora
Comisión de Asuntos Académicos y
Estudiantiles

Dipl. Katherine Montero Montoya
Secretaria de Apoyo
Comisión de Asuntos Académicos y
Estudiantiles